

LA VOZ DE LOS AMIGOS

EN LO QUE ES ESENCIAL, UNIDAD; EN LO QUE ES SECUNDARIO, LIBERTAD Y EN
TODAS LAS COSAS, CARIDAD

CONTENIDO:

Al lector y Amigo
El significado de la oración
Amar
Meditación
Jorge Fox
Comité de Servicio
La vida de nuestro grupo
Notas bibliográficas
Ideario

PUBLICADO POR:

LA JUNTA MENSUAL DE LOS AMIGOS.

IGNACIO MARISCAL 132, MEXICO, D. F. JUNIO-JULIO-AGOSTO 1957

NUM. 2 VOL. I

\$ 1.50 M. N.

Estimado lector y amigo:

En la última página de nuestro primer número apareció una declaración sencilla intitulada ¿Qué es la Sociedad de Los Amigos? Cosa natural es preguntarse quién es su autor. Fue escrita hace más de 20 años por Hanri Van Etten, miembro de la Asamblea de Los Amigos en Paris, Francia. Un día alguien le pidió que explicara lo que es la Sociedad de Los Amigos. En respuesta escribió esos renglones. La declaración la hizo suya la Asamblea de Los Amigos en Francia, y continúa apareciendo en cada número de su excelente órgano mensual. La Letre Fraternelle. También apareció en una ocasión en The Friend, de Londres.

Hoy en este ejemplar aparece una declaración igualmente sencilla intitulada Lo Esencial de la Junta de Los Amigos (México, D. F.). Esta no tiene un autor individual. Es el fruto del esfuerzo de los miembros de esta Junta Mensual por dar una respuesta propia a la pregunta ¿Qué es la Junta de Los Amigos? Sus miembros se reunieron recientemente en un retiro en Camohmila, Morelos. Allí tras de prolongada y cordial discusión, en un ambiente de búsqueda espiritual, se formuló esta declaración sobre lo esencial.

Creemos que el esfuerzo por expresar por sí mismo lo esencial de las convicciones y de la fe es propio de todo hombre y de todo grupo que toma la Luz Interior como guía y maestro. La manera como se obtiene conocimiento de Dios y del significado de las enseñanzas de Cristo constituye una pregunta fundamental. Roberto Barclay, uno de los fundadores de la Sociedad de Los Amigos, contesta que el conocimiento directo, personal de Dios es obra del Espíritu. Decía que el conocimiento de lo divino viene únicamente por la manifestación interior, inmediata del Espíritu "brillando dentro y sobre el corazón, iluminando y abriendo el entendimiento." Creemos que ni los argumentos, ni los credos, ni lo dicho por profetas ni por Jorge Fox, ni por Roberto Barclay puede substituir la experiencia íntima inmediata y directa de la Presencia Divina en ti mismo y en tus semejantes. Solo el retorno constante a la Luz Interior como realidad íntima puede guiarnos en este proceso espiritual que es la vida.

No consideramos esta declaración como cosa definitiva y rígida. Es el fruto de un fraternal esfuerzo colectivo. La tomamos como la expresión de lo que sentimos sinceramente es lo esencial de la Junta de Los Amigos en esta etapa de la vida del grupo.

El significado de la oración

Cuando un niño se arrodilla y pide a Dios un juguete deseado, o cuando un hombre de ciencia está profundamente concentrado en un experimento que posiblemente revele un secreto más de los misterios de la naturaleza, ambos tienen algo en común. Cada uno a su manera está pidiendo a un poder superior que responda a su deseo. Los dos están orando.

Cristo dice: —“Pedid y se os dará”. Surgen dos preguntas: *¿cómo pedir?* y *¿qué pedir?* La respuesta a la oración está en función de cómo y qué se pide. Si la respuesta no es la esperada, antes de culpar a Dios o a la naturaleza, sería bueno preguntarse cómo oramos. El Dr. Maurice Nicoll, filósofo inglés dice: —“Cuando cocinas un platillo obtienes un resultado, que es una respuesta que corresponde exactamente a los medios y forma de su petición. Si el resultado no es el esperado, ha habido una respuesta inadecuada, no porque el Universo haya fallado, sino porque la forma y los medios de tu petición no eran adecuados. No sabes cómo *pedir* correctamente; tienes que aprender a cocinar mejor... así es cómo se *pide* en una forma mejor”.

Hay que llenar ciertas condiciones para obtener una respuesta a la oración, si por orar se entiende pedir. Los grandes maestros de la oración demuestran que hay tres pasos o requisitos necesarios: la purificación, la iluminación, y la unión.

En el primer paso, *la purificación*, el hombre hace un esfuerzo por pensar menos en forma ego-céntrica, menos en sus propias necesidades, ambiciones, sentimientos heridos, etc. Procura purificar sus emociones.

En el segundo paso, *la iluminación*, el hombre se percata del significado de ciertas verdades iluminadoras y eternas, como el Amor, la Esperanza, la Fe, la Belleza, la Paz, la Alegría.

Finalmente en el tercer paso, *la unión*, el hombre se siente en plenitud y unido al Universo. Su corazón late en armonía con el pulso de la creación, con la Vida Abundante que fluye en él.

De acuerdo con los maestros espirituales, ésta es la manera de orar. Y cuando sabemos *cómo* orar, sabremos *qué pedir*. Sin embargo, muchos empezamos a la inversa: le pedimos algo a la Providencia y esperamos que incidentalmente se establezca la comunicación con Dios. Lo maravilloso es que a pesar de nuestros deseos egoístas, a menudo hay respuesta a nuestras oraciones.

(Pasa a la página 4)

(Viene de la página 3)

Puesto que esto ocurre, ¿son entonces innecesarios, los tres pasos? No; de ninguna manera. Mientras seamos sinceros no temamos expresar deseos egoístas, hay que tener un punto de partida. Así empieza a orar el niño. Como dice el pensador “Quaker”, Howard Brinton: —“la verdadera adoración no consiste en la ausencia de lo inferior, sino en la presencia de lo elevado”.

La oración guarda una relación directa con el crecimiento espiritual del individuo. La sinceridad de nuestro esfuerzo y de nuestras intenciones determinan el significado de nuestra oración.

Dios, habiendo puesto el bien y el mal en nuestro poder, nos ha dado plena libertad de elección. El no rechaza al malhechor, pero abraza al que hace el bien.

—San Juan Crisóstomo

Creía en Dios y en la Naturaleza, y en el triunfo del bien sobre el mal.

—Goethe

El estado actual del mundo reclama una revolución moral y espiritual, una revolución en nombre de la personalidad, del ser humano, de cada individuo. Tal revolución debiera restaurar la jerarquía de valores, hoy muy quebrantada, y debiera colocar el valor de la personalidad humana por encima de los ídolos de la producción, la técnica, el estado, la raza o nacionalidad, y la colectividad.

—Nicolás Berdyaev

La forma del pensamiento hebreo se rebela contra la idea de una distinción entre los aspectos seculares y religiosos de la vida.

—John Macmurray

Amar...

Si no amas, sufrirás...

¡Solamente vive plenamente, el que ama! Amar, es entregarse completamente, olvidándose de sí mismo; es abrir los brazos al pobre y hacer comprender al rico lo que es el Amor; es acariciar a un niño y dar un beso al asesino; es multiplicarse y dispersarse; es engrandecerse y empequeñecerse; es ser humilde y orgulloso; es sentirse unido a los demás y a sí mismo.

¡Amar, es ser capaz de morir cada minuto y desear vivir eternamente!

¡Amar, es besar una flor perfumada lo mismo que a un leproso!

¡Amar, es embriagarse de luz y vivir la inmensa vida de los árboles, de las rocas, de las llanuras, de los campos de trigo, de los pájaros e insectos...!

¡Amar, es vivir! Vivir de todo lo que existe, y entregarse a todo lo que existe.

—Gabriel Belot - 1917

El (Jesús) no es un idealista —por la sencilla razón de que no es un materialista— porque la distinción entre lo ideal y lo material no se presenta para él.

—John Macmurray

Debemos poner a Jesús en la primera fila de esta gran familia de verdaderos hijos de Dios. Jesús no tuvo visiones; Dios no le habló como alguien fuera de sí mismo; Dios estaba en él; Jesús se sentía con Dios, y de su corazón sacó cuanto dijo acerca de su Padre.

—Ernesto Renán

Meditación

Abandono la tierra por el océano. Porque aquí puedo tener fe. Aquí puedo tener fe y amor, amigo. Te puedo sentir cerca y el cariño me desborda.

Porque el mar es incommensurable, no puedo penetrar su secreto. Solo me siento individuo en él, y desprendiendo mi omnipresencia, identifico mi ser, hermano, con tu ser.

Naces en la tierra, y la tierra te enseña amor. Pero enseña también el desprecio, hasta que ya no te extraña la violencia. Y te lanzas al mar para ver si alguna bondad queda en ti.

Queda en ti bondad mientras eres ser humano. Da calma saber que tu amor es eterno. Pero busca más adentro de ti y comienza una extraña sensación, la excitación del proceso creativo, el parto, que sigue su ritmo inexorable, despertando sensibilidades no conocidas. Con urgencia se rompe el silencio y la visión se entrega en palabras titubeadas. El silencio vuelve y queda incógnito e inseparable, el individuo que lo rompió.

¿Tomamos a tierra? Es dulce la arena bajo los pies. (Porque el hombre vive para crear y luchar). Me das la mano, amigo, y en tus ojos veré si he soñado. ¿Que pruebas haremos tu y yo, para mostrar la realidad de esta experiencia mutua?

Sólo pido que el sonido de las olas, el susurro secreto, la cadencia suave y urgente de las disciplinadas olas, nos siga. Como una envoltura, que es a la vez nuestro eje del ser, nos dé el abrazo de la inagotable abundancia del mar.

Jorge Fox

Jorge Fox fue uno de los fundadores de la Sociedad de Los Amigos en Inglaterra alrededor de 1650.

De niño, Jorge Fox impresionó por su seriedad. Ya a los nueve años leía la Biblia con devoción; y andando por lugares solitarios buscaba a Dios.

No hallaba satisfacción en los sermones puritanos de dos horas que escuchaba los domingos por la mañana. Le dolía en el corazón ver que algunos jóvenes que profesaban la religión, tomaban bebidas embriagantes y no se comportaban de acuerdo con su religión.

De los 16 a los 19 años de edad recorrió Inglaterra leyendo su Biblia y conversando con dirigentes de iglesias de diversas denominaciones. Con ansiedad buscaba a Dios. Algunos de estos pastores le ayudaron un poco, pero en general su corazón seguía insatisfecho.

Luego, un día en la soledad de un bosque llegó el momento sublime de su vida. Pues oyó una voz que le dijo: —“Hay uno que puede hablarte en la condición en que te encuentras; es Cristo Jesús”.

¡Qué maravilla! Cristo cerca de él —siempre... para hablarle, para guiarlo, para consolarlo.

Lleno de regocijo, sintió que su búsqueda terminaba. Y se marchó para compartir con otros su experiencia profunda que lo dejó convencido de que hay en todo hombre una Luz Interior que puede guiarlo.

(Pasa a la página 8)

(Viene de la página 7)

Otros buscadores de la verdad se unieron a Jorge Fox y el grupo se llamó Hijos de la Luz y después Sociedad de Los Amigos.

En Inglaterra en esos tiempos no prevalecía la libertad religiosa. Jorge Fox emprendió una cruzada proclamando la Luz Interior por todas partes. Lo encarcelaron muchas veces, pero no pudieron silenciarlo. A semejanza de San Pablo, en varias ocasiones su mensaje convenció y transformó al carcelero. En algunos casos, en compañía de todo su familia, el carcelero se unió a Los Amigos. Fox fué valeroso y bondadoso. Nada pudo detenerlo.

Cuando se le presionó para unirse al ejército de Cromwell durante la guerra civil, Jorge Fox rehusó participar en la guerra diciendo: —He resuelto vivir de acuerdo con el modo de vivir que evita toda guerra.

A la manera de los perseguidos Cristianos en los primeros tres siglos, antes de que Constantino hiciera del Cristianismo la religión imperial de Roma, Jorge Fox fué un pacifista, esforzándose por observar literalmente las enseñanzas de Jesús. Tenía muy presente especialmente aquellas palabras: —“Mas yo os digo, amad a vuestros enemigos, bendecid a los que os maldicen, haced bien a los que os odian, y orad por los que os aborrecen y os persiguen; para que seáis hijos de vuestro Padre quien está en los cielos.” (Mateo V, 44-45).

UNA RESPUESTA

Hay un Comité de Servicios de los Amigos en México, porque: Todos somos miembros de una familia —la familia humana—. Nos sentimos responsables del bienestar y de la felicidad de los demás miembros de la familia.

Deseamos estimular el bien que vemos en todas las personas y ayudarle a que crezca y se exprese.

Reconocemos que uno de los caminos a la felicidad para nosotros mismos, es reemplazar el egoísmo con la sensibilidad al sufrimiento y a las necesidades de los demás.

Creemos que una manera efectiva de edificar la paz, consiste en aplicar la buena voluntad en todos los campos de las relaciones humanas; la familia la comunidad, la nación y el mundo.

Resumen de la plática que dió Ed Duckles en la conferencia Anual del Comité de Servicios de los Amigos, en Camohmila, Morelos el 12 de marzo de 1957.

La vida de nuestro grupo

Nuestros más sinceros votos de felicidad para nuestra amiga *EMMA MARTINEZ* y para su esposo *GREGORIO MORENO*, quienes celebraron su matrimonio hace algunas semanas.

ROSITA POY quien sufrió el día 9 de marzo dos fracturas del fémur, se encuentra en franca mejoría.

ELLEN GONZALEZ tuvo que salir repentinamente para los Estados Unidos con su hijita *REBECA*, por motivo de la enfermedad de su mamá, quien falleció días después. *NACHO*, con *NANCY* y *VICTOR* fueron a reunirse con ella. Acompañamos a *ELLEN* y a los suyos en su gran pena.

Deseamos muy feliz viaje a *DICK* y *DOROTHY GREY* quienes, con *RICKY* regresan definitivamente a Philadelphia.

También deseamos un feliz viaje a *CHET* y *BEATRICE HIGMAN*, así como a *DENNY* y a *PERRY*. Estamos muy agradecidos a todos los Higman por el buen trabajo que hicieron durante los 8 meses que estuvieron encargados de la Casa de los Amigos. Regresan a Seattle, Washington.

FRANK y *RUTH PINEO* se encargarán durante los meses venideros, de la dirección de la Casa de los Amigos.

CORINNE y *JORGE HERNANDEZ* han agregado 2 niños, *ROBERTO* y *PABLO*, a su ya numerosa familia. Bienvenidos.

HEBERTO SEIN regresó de un viaje a los Estados Unidos. Nos trae saludos de muchos amigos, y especialmente de la Junta Mensual de Southampton, donde verificaron su matrimonio, hace cerca de un año, *IRENE* y *NAVIN GAJJAR* así como de la Junta Mensual de Montreal, Canada. Heberto también tuvo la oportunidad de visitar a *FLORENCE SMITH*, quien manda saludos a todos sus amigos.

ED y *JEAN DUCKLES* esperan a sus hijos *BOB* y *ANITA* para las vacaciones de verano.

CORINNE HERNANDEZ, así como *JORGE* y *DAVID*, se encuentran muy contentos por la visita de los señores *STANLEY JOSEPH*, padres de Corinne. Deseamos a los señores Joseph una estancia muy agradable en México.

Nos ha dado gusto disfrutar de la compañía de visitantes venidos de México, Estados Unidos e Inglaterra.

ESTHER GALLY, *DON CAMPBELL* y colaboradores nos han proporcionado magníficas ocasiones de sana y franca alegría, debido a que el viernes último de cada mes en la Casa de los Amigos, ha tenido lugar una reunión de carácter social, con juegos, cantos, bailes y refresco. Son muy concurridos, el rato que se pasa es ameno, las amistades que se hacen, valiosas. De las 7.30 a las 10 los esperamos a todos.

Las unidades de servicio de los Amigos

Bienvenidos a nuestra familia el centenar de jóvenes voluntarios que procedentes de los Estados Unidos, de algunos lugares de México y de otros países, integrarán las seis unidades de Servicio que durante el verano convivirán con nuestras gentes en los poblados de: Santa Cruz, Tlaxcala; San Pedro Tlaltemango; San Nicolás de los Ranchos; San Simón y San Salvador el Verde, en el Estado de Puebla; y Chimálpa en el Distrito Federal.

NOTAS BIBLICAS

"The New Man" — por Maurice Nicoll, Londres.

"The Mark" — por Maurice Nicoll, Londres.

Estos dos libros son de interés para Los Amigos de habla española, pues la traducción del primero ya apareció en México (Ediciones Sol) y el Fondo de Cultura Económica de México ha emprendido la traducción del tercero y también la de las obras del Dr. Eric Fromm.

A menudo nos preocupan ciertas oscuridades y contradicciones en la Biblia, a la vez que nos asombra su transcendental importancia. La tesis del Dr. Nicoll expuesta en "The New Man" y en el volumen que le sigue "The Mark" es que la llave para la comprensión de algunas de las parábolas y milagros de Cristo Jesús, se encuentra en la enseñanza de que el hombre como individuo debe elevarse sobre su estado presente, caracterizado por la violencia. El estado que sigue a éste es el del "Reino de los cielos el cual está dentro de vosotros". Es dado al hombre alcanzar este estado aquí, y ahora, si aprende a liberarse de sus propias reacciones violentas.

La meta del hombre, vista a la luz de todas las enseñanzas religiosas a través de la historia, siempre ha sido su transformación interior y su desarrollo hacia un nivel de vida más elevado y más armonioso. El Dr. Nicoll explica que la palabra *pecado* significa en el sentido del vocablo griego en la Biblia, *errar la meta o el blanco*, lo cual es un significado distinto del que generalmente se da a la palabra *pecado*. El verdadero significado de la palabra *pecado* tal como aparece en los Evangelios, es fallar en realizar los propósitos elevados que uno tiene, es no alcanzar el nivel superior, y permanecer así en un estado de error y de violencia.

Un profundo conocimiento de las tradiciones griegas y esotéricas le permitió al autor interpretar algunos de los más intrigantes pasajes en los Evangelios, como aquella parábola del *mayordomo infiel* (Lucas XVI) acusado de disipar los bienes de su amo. Advertido de que ya no podrá ser mayordomo, reduce las obligaciones de los deudores. Y luego Jesús dice: "Haced amigos de las riquezas de maldad, para que cuando faltareis, os reciban en las moradas eternas".

(Pasa a la página 11)

(Viene de la página 10)

Es obvio que Jesús no alababa el fraude. El Dr. Nicoll explica que los bienes que administraba el mayordomo eran *riquezas verdaderas*, y había fallado en administrarlas (no había realizado la meta). Ahora tendría que regresar a la vida diaria donde hay *riquezas de maldad* y obtener el conocimiento superior, para aprender a administrar *riquezas verdaderas*.

¿Por qué alabó el amo al mayordomo cuando éste redujo las obligaciones de los deudores? En el lenguaje bíblico el perdón está relacionado con la cancelación de deudas, deudas morales. El mayordomo había aprendido la importancia del perdón al administrar *riquezas verdaderas*, y después de ser despedido fué más tolerante, más comprensivo de los hijos de este mundo, y así agradó a su señor, dueño de *riquezas verdaderas*.

Invitación al lector amigo

La Voz de los Amigos, es una publicación que pretende financiarse exclusivamente con el sostén económico que le proporcionas tú, amigo lector. Por ello nos preocupa que el contenido cada vez sea mejor. Para lograr ese propósito es necesario que aceptes nuestra proposición para suscribirte y regales suscripciones a tus amigos.

Cupón de suscripción a la Voz de los Amigos

Envío la cantidad de \$

para suscribir a

por un año por dos años

calle N°

Ciudad Estado

País

de parte de

calle N°

Ciudad Edo. País

Precio de suscripción: Rep. Mexicana 1 año (4 ejempl.) \$ 5.00 M. N.
2 años (8 ejempl.) \$ 8.00 M. N.
Extranjero: 1 año (4 ejempl.) Dlls. 0.50
2 años (8 ejempl.) Dlls. 1.00

LO ESENCIAL DE LA JUNTA DE LOS AMIGOS

MEXICO, D. F.

La integran hombres y mujeres con igualdad de derechos y deberes, quienes son responsables de la vida espiritual de la Junta. Por tanto la Junta no tiene sacerdotes ni pastores. Puede reunirse en cualquier lugar.

Sus miembros aceptan la enseñanza de Cristo Jesús, que en la comunión íntima con Dios todo hombre puede encontrar su desarrollo espiritual y la Luz Interior que debe dirigir su vida.

Sus principales reuniones son de meditación en grupo. Del silencio profundo puede brotar la inspiración que hallando su expresión aclare experiencias y convicciones, y mueva a la acción.

Además de las reuniones de meditación, celebra una reunión mensual de acuerdos. En ésta se consideran todos los puntos de vista hasta llegar a una decisión por unanimidad.

Sus miembros consideran que lo espiritual abarca la vida entera: los medios tanto como los fines, y todos los aspectos de las relaciones humanas.

No cree poseer toda la verdad. Sus miembros desean realizar individualmente y en grupo el amor a Dios y a todos los hombres, lo cual excluye todo método de violencia.

La Junta forma parte de la Sociedad mundial de Los Amigos, la cual es universal porque Los Amigos creen que hay algo de Dios en cada persona, sin distinción de religión, nacionalidad, idioma, color o clase.

La Junta desea, en fin, avanzar y cooperar con todos los hombres de buena voluntad animados de un alto ideal, cualesquiera que sean sus conceptos religiosos o filosóficos.

LA VOZ DE LOS AMIGOS

I. Mariscal, 132 - México 1, D. F.

Tel.: 13-97-56

Publicación trimestral de la
Junta Mensual de los Amigos.

Nombre

Calle N°

Ciudad Edo.

País